

Medieninformation
des Salzburger
Bildungswerkes
12. November 2024



Herbsttagung des Salzburger Bildungswerkes

Neuer Vorsitzender im Salzburger Bildungswerk gewählt

Die Mitglieder des *Salzburger Bildungswerkes* haben Christian Struber bei der Herbsttagung im Kavalierhaus Kleßheim zum neuen Vorstandsvorsitzenden gewählt. Ehrenamtliche wurden geehrt und das neue Bildungsthema vorgestellt.

Mit Samstag, dem 9. November 2024, ist Christian Struber offiziell gewählter Vorstandsvorsitzender des *Salzburger Bildungswerkes*. Zu seinen Beweggründen sagt er: „Ich habe diese Aufgabe übernommen, weil ich glaube, dass die Erwachsenenbildung in Salzburg eine sehr wichtige Aufgabe erfüllt und dazu möchte ich meinen Teil beitragen.“ Christian Struber war selbst Bildungswerkleiter in St. Koloman und hat als Bürgermeister und Vorsitzender des örtlichen Bildungswerkes die Bildungsarbeit in seiner Gemeinde unterstützt.

Bei der Herbsttagung bedankte sich Präsidentin Mag. Daniela Gutsch für das langjährige Engagement des scheidenden Vorstandsvorsitzenden: „Josef Sampl hat das Bildungswerk über die letzten Jahrzehnte maßgeblich geprägt. Ich wünsche dem neugewählten Vorsitzenden Christian Struber und dem gesamten neugewählten Vorstand viel Erfolg für die kommenden Jahre.“ Neu in den Vorstand gewählt wurden auch Univ. Prof. Dr. Rudolf Mosler und LAbg. Nicole Leitner. MMag. Silvia Schwarzenberger-Papula und Mag. Roland Hettegger wurden in der konstituierenden Vorstandssitzung kooptiert.

Hofrat Dr. Josef Sampl und Hofrat Dr. Alfred Berghammer wurden in der Hauptversammlung zu Ehrenmitgliedern ernannt.

Ehrung für Bildungswerkleiter und Neuzuwachs

Bei der Veranstaltung trafen langgediente auf kürzlich hinzugekommene Bildungswerkleitungen: „Mister Bildungswoche“ Rudolf Schmiderer, Bildungswerkleiter von St. Martin bei Lofer, ist seit 34 Jahren Bildungswerkleiter und hat in dieser Zeit 16 Bildungswochen durchgeführt. Er wurde für sein Engagement mit dem Ehrenring, eine der höchsten Auszeichnungen, geehrt. Darüber hinaus wurden sieben neue Bildungswerkleitungen vorgestellt, die seit heuer in ihren Gemeinden die Erwachsenenbildung vorantreiben.

„Mit diesem frischen Wind im *Salzburger Bildungswerk* werden wir weiterhin kreative Bildungsarbeit in den Gemeinden leisten“, so Direktor Dipl. Ing. Richard Breschar.

Ausblick: Demokratiebildung und Männerbildung fördern

Richard Breschar stellte das Thema der Jahre 2025 und 2026 „Mitdenken – Mitreden – Mitgestalten“ vor. Ziel ist es, Menschen für Demokratie zu begeistern und sie mit demokratischen Prozessen vertraut zu machen.

Zudem möchte das *Salzburger Bildungswerk* vermehrt Männer mit speziellen Bildungsthemen ansprechen. Im Schnitt sind zwei Drittel der Besuchenden der Bildungsveranstaltungen weiblich. Bei der Herbsttagung beschäftigten sich die Bildungswerkleitungen daher mit der Idee, Veranstaltungen exklusiv für Männer anzubieten, um in Zukunft eine höhere Durchmischung zu erreichen.

Bild1: Bei der Hauptversammlung des Salzburger Bildungswerkes wurde der neue Vorstand gewählt.

Hintere Reihe von links nach rechts: Rosmarie Gfrerer, MMag. Silvia Schwarzenberger-Papula, Dr. Ursula Maier-Rabler, Stefanie Walch, Univ. Prof. Dr. Rudolf Mosler, Dipl. Ing. Richard Breschar

Vordere Reihe von links nach rechts: Herbert Walkner, Landtagsabgeordnete Nicole Leitner, Sonja Ottenbacher, Mag. Daniela Gutsch, Dr. Andrea Eder-Gitschtaler, Dipl. Ing. Christian Struber MBA BA

Bild 2: Präsidentin des Salzburger Bildungswerkes, Daniela Gutsch, bedankt sich beim scheidenden Vorstandsvorsitzenden Josef Sampl (links) und heißt Christian Struber (rechts) als neuen Vorstandsvorsitzenden willkommen.

Bild 3: Rudolf Schmiderer erhielt für seine über 30-jährige ehrenamtliche Bildungsarbeit in St. Martin bei Lofer den Ehrenring des *Salzburger Bildungswerkes*.

Von links nach rechts: Christian Struber (Vorstandsvorsitzender), Daniela Gutsch (Präsidentin), Josef Sampl (Ehrenmitglied), Theresia Schmiderer (Ehefrau von Rudolf Schmiderer), Rudolf Schmiderer (Bildungswerkleiter von St. Martin bei Lofer), Michael Lackner (Bürgermeister von St. Martin bei Lofer), Sonja Ottenbacher (Bezirksleiterin Pinzgau), Richard Breschar (Direktor des Salzburger Bildungswerkes)

Bild 4: Neue ehrenamtliche Bildungswerkleitungen wurden vorgestellt.

Von links nach rechts: Daniela Gutsch (Präsidentin), Fritz Schmidhuber (Henndorf), Sabine Putz (Scheffau), Christian Platzer (Oberndorf), Alma Mannsberger (Radstadt), Christa Huber (Rauris), Barbara Bachler (Abtenau), Margret Winter (Forstau), Dr. Josef Sampl (Ehrenmitglied des Salzburger Bildungswerkes), Richard Breschar (Direktor)

Bild 5: Fast 100 ehren- und hauptamtliche Mitarbeiterinnen und -mitarbeiter des *Salzburger Bildungswerkes* versammelten sich zur Herbsttagung 2024 im Kavalierhaus.

Bildverweis für alle Fotos: Salzburger Bildungswerk/Marlene Klotz

Netze knüpfen

Seit 1956 haben wir im Land Salzburg die Erwachsenenbildung im Blick. Ehrenamtliche Bildungswerkleitungen vor Ort sind offen für Wünsche und Anliegen und gestalten das Gemeindeleben aktiv mit.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Marlene Klotz B.A.

Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg

Tel: 0662-872691-12, E-Mail: marlene.klotz@sbw.salzburg.at